



NOTA

* No está doyo
Cuál es el libro
de la obra.

Una Bibliografía de Literatura Infantil Chilena 655.729

Por Pepita Turina

Con motivo del *Año Internacional del Niño*, el Colegio de Bibliotecarios de Chile ha querido contribuir entregando información bibliográfica en un trabajo de 50 páginas que contienen las fichas correspondientes a lo que se considera como toda la literatura infantil chilena.

Su autora, Ada Antillo Coppa, con paciencia y conocimiento bibliotecario, tratió de realizar este trabajo en la mejor forma posible. Pero, aunque prologado por una escritora de Literatura para Niños, y asesorado por una entidad tan importante como el Colegio de Bibliotecarios de Chile, no está en él *toda* la bibliografía —puesto que de eso se trata y no de buena o mala calidad de los libros ni selección personal de antólogos— lo que producirá deficiencias de información a cualquier organismo o persona que necesite documentarse al respecto.

Faltan alrededor de 50 nombres que han entregado libros para niños y jóvenes. Decimos "niños y jóvenes" porque también están fichados libros para adolescentes, entre ellos los de Francisco Coloane. ¿Y por qué no entonces *Contando a Chile*, de Guillermo Blanco con las ilustraciones excelentes de Renzo Pecchenino, por qué no *El Séptimo de Línea* de Jorge Instrosa, uno de

los libros con mayor número de ediciones y con más alto porcentaje de ventas?

Entre las omisiones queremos señalar, como muestra, sólo unos pocos: *Calico*, de Valerio Quiseney Langlois, novela que obtuvo uno de los Premios CRAV en 1964, *El Puma*, de Lucía Geverr, *Lacítraga*, Antología de versos de poetas chilenos para niños, de Orestes Plath, y *Folklore Chileno. Aspectos Populares Infantiles*, del mismo autor, *El Caleidoscopio Roto*, de María Teresa del Villar, *Capellito*, de Ester Precht Bafaldos.

Además, autores incluidos no lo están con la totalidad de sus obras. Entre ellos Carmen de Alonso, a quien le faltan dos libros: *Erase una Amapola* y *La Casita de Cristal*, y Oscar Jara Azócar con *El Jardín de las Estampas*, *El Día de la Madre*, *La Poesía y el Tapero en las Escuelas de Chile*, *Dramatizaciones de la Historia*.

Esta publicación señala que para hacer trabajos de esta naturaleza no basta ser bibliotecaria o consultar bibliotecas, porque muchas veces ellas no entregan exactitud y hace falta una investigación más a fondo. Es inevitable consultar Hemeroteca o formarlas, para documentarse en diarios y revistas. No se consultó a personas idóneas y enteradas con precisión, ni se recurrió a fuentes adecuadas para perfeccionar las investigaciones.

Boletín Bibliográfico literario N°3, Mayo, 1976, p. 7.

Una bibliografía de literatura infantil chilena. [artículo]

Pepita Turina.

Libros y documentos

AUTORÍA

Turina, Pepita, 1907-1986

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Una bibliografía de literatura infantil chilena. [artículo] Pepita Turina.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)